

En el marco del IV Congreso de Cooperación Internacional

La FCOMCI entrega sus primeros reconocimientos a la labor médica en la cooperación internacional

- **Tres médicas y la Fundación Fontilles, se alzan con los cuatro premios**

En el marco del IV Congreso de Cooperación Internacional, celebrado en la ciudad de Valencia, la Fundación para la Cooperación Internacional de la Organización Médica Colegial (FCOMCI) ha hecho entrega, por primera vez, de sus reconocimientos a la labor médica en la cooperación internacional.

Los ganadores de esta primera edición, propuestos por los colegios de médicos, han sido las doctoras Manuela Cabero, mejor médica jubilada; Cristina Clare, mejor médica joven; Carmen Hernández, mejor trayectoria femenina; y la Fundación Fontilles en el apartado de mejor proyecto médico-humanitario.

Dra. Manuela Cabero, mejor médica jubilada

En la categoría de *mejor médico jubilado, compromiso para el recuerdo*, la FCOMCI ha premiado a la Dra. Manuela Cabero. Este galardón reconoce la labor de un profesional jubilado, y a través de su trayectoria, sea un referente en el ejercicio de la Medicina y la Cooperación Internacional.

La anesestesióloga la Dra. Manuela Cabero Morán Toledo lleva más de 28 años dedicada a la cooperación internacional en el ámbito sanitario y colaborando en proyectos con distintas ONG. Es vocal de Médicos Jubilados del Colegio de Médicos de Toledo, formó parte del primer equipo médico de la Cruz Roja Internacional, que se desplazó a Sierra Leona para hacer frente al brote de ébola y participó en otras misiones sanitarias en áreas de riesgo. Además, fue vicepresidenta de Cruz Roja Española.

Cristina Clare, mejor médica joven

Como *mejor médica joven, ilusión y entusiasmo en la Cooperación Internacional*, se ha reconocido a la Dra. Cristina Clare por su capacidad y habilidad para sacar adelante iniciativas innovadoras de carácter humanitario. La Dra. Clare es residente en ginecología y obstetricia en el Hospital Marqués de Valdecilla, Cantabria, y tiene experiencia como cooperante durante su periodo de formación en el hospital cántabro en países como Uganda, Kenia y Camerún en colaboración con la asociación Idiwaka. Sus labores de cooperación se han desarrollado en proyectos para hospitales africanos donde prima la formación y el trabajo en equipo con los profesionales nativos.

Con la Asociación Idiwaka, creada en el seno de la Fundación África Directo, los voluntarios realizan campañas ginecológicas, oftalmológicas y pediátricas, pero sobre todo han realizado una campaña sobre el cáncer de cervix, ya que el cáncer de cuello de útero (CCU) es el tercer cáncer más frecuente a nivel mundial entre las mujeres.

Carmen Hernández, mejor trayectoria femenina

La Dra. Carmen Hernández Pérez ha sido reconocida con la *mejor trayectoria femenina*. Este premio resalta la presencia de la mujer empoderada en el mundo de la cooperación sanitaria como figura que lidera proyectos sostenibles, innovadores y eficaces en terreno.

La Dra. Hernández es cirujana y médica cooperante. Hoy dirige el proyecto ‘Cirugía en Turkana’ (Kenia), iniciativa a la que se unió en 2007 y por la que realiza campañas quirúrgicas para poblaciones de allí.

Es doctora en Medicina y Cirugía, sobresaliente Cum Laude (UCM), y especialista en Cirugía General y del Aparato Digestivo. Es profesora y coordinadora de la Asignatura Optativa Medicina sin fronteras y Cirugía en Cooperación Sanitaria en la Universidad Complutense de Madrid y miembro de los Comités de Postgrado, Docencia y Cooperación del Departamento de Cirugía (UCM).

Fundación Fontilles, mejor proyecto médico-humanitario de España

El premio al *mejor proyecto médico-humanitario de España al mundo* ha recaído en la Fundación Fontilles por ser un proyecto que marca un cambio en la realidad de otros países, que deja huella a largo plazo y que es sostenible en el tiempo por la población local. Fontilles desarrolla proyectos de cooperación sanitaria, luchando contra la lepra y otras enfermedades desatendidas, en Asia, África y América Latina.

Valencia, 29 de mayo de 2023